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第１回（昭和「廿二」年度）からの全ての卒業生写真がそろいました！

「閉校記念誌」発行に向けて、松柏中学校の歴史に関する写真や情
報（エピソードや校舎の様子等）の提供を４月から呼び掛けてきまし
た。「記念誌」の体裁上、特に卒業年度ごとの学年集合写真をそろえる
ことを強く呼び掛けてきました。1972（昭和47）年度より前には卒業
アルバムが出されておらず、学年集合写真は個人所有に頼るのみの状
態だったからです。以来、卒業生御本人が所有される写真や、知り合
いに問い合わせて取り寄せられた写真等が学校に集まり、途切れ途切
れではありますが、「何とか体裁は保って紙面構成ができるかな？」と
いう段階まできました。（「通信」第８号）

６月中旬、松柏中学校の校長室に残る写真帳が見付かるとともに、
豊予社（特に昭和30年頃）や校区の地域の皆様からの資料が集まり、
ここに「第１回から今春までの全ての卒業年度ごとの学年
集合写真がそろいました！」また、1973（昭和48）年度以降分
で欠けていた1975（昭和50）年度の卒業アルバムも川之内公民館の館
長さんが、友人から借りて提供してくださいました。昭和22年度（つ
まり１か年のみ新制八幡浜第二中学校に在席した第１回）の卒業生の
写真には「昭和廿二年度」という文字が記されていました。（廿二年度
と廿三年度までです。）

さて、これで最低限度の写真がそろったわけですが、引き続き保護者や卒業生、地域の皆
様からは、松柏中に関する写真や情報の提供をお願いします。今回集まった写真は、卒
業生の学年集合写真の他に、運動会や修学旅行の写真がほとんどで、旧校舎の様子や学校生活の様子を
確認する写真はほとんどありませんでした。左上の写真をご覧ください。1980（昭和55）年と思われる
写真です。現在の校舎がおおよそ完成し、手すりを付けたり、運動場をローラーでならしている段階で
す。写真左の人物が、現場監督で現松中１年生の祖父にあたる方です。御家族からこの写真を提供して
いただきました。右端は当時松柏中に勤務されていた上杉武先生です。後の八幡浜市教育長です。この
ような写真をこれからもどんどん提供していただくことで、愛宕中や八代中に負けない「松柏
中学校閉校記念誌」を発行したいと考えています。

【松柏中学校の卒業生紹介】 第５回

菊池清之さん（1951年度卒業生・松柏３出身）

市役所勤務を終えられた後、多くの役職を歴任されています。
公益社団法人八幡浜市シルバー人材センター理事長、八幡浜市社
会福祉協議会会長、八幡浜市バレーボール協会顧問、八幡浜市ス
ポーツ少年団顧問等、たくさんの団体の中で、多くの人々と交流
を続けられています。今年、米寿を迎えられる記念にと、1952（昭
和27）年に撮った学年集合写真を額に入れて整えられました。こ
の写真を６月５日に本校に届けていただきました。（写真左下）
また、御自宅を訪問し（写真左）、松柏中学校時代についてお

話をうかがいました。修学旅行が別府・阿蘇方面だったこと等も
分かりました。ちなみに小学校の修学旅行は松山方面だったよう
です。（終戦直後です。）さらに、松柏中学校に集まっていた昭
和20年代の写真の鑑定もお願いしました。そして、愛宕中との複
雑な校区の線引きについて、貴重な情報を得ることができました。
（菊池さんから「○○さんの所が境界やったけれど、今の税務署
辺りまで校区の境は複雑に入り組んでいたんよ。」と話されたと
き、当時の山村家が松蔭町であるにもかかわらず、一族が松柏中
卒業だった謎が解けました。）
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